

(municipio de Hermisende), Aciberos, Chanos, Hedroso, Padornelo (municipio de Lubián), Donadillo, Lanseros, Manzanal de los Infantes (municipio de Manzanal de los Infantes), Carbajalinos, Doney de la Requejada, Escudero y Villarejo de la Sierra (municipio de Rosinos de la Requejada).

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.
Dios guarde a V. I.

Madrid, 25 de septiembre de 1976.—P. D., el Subsecretario, Sebastián Martín-Retortillo Baquer.

Ilmo. Sr. Director general de Educación Básica.

23391 ORDEN de 15 de octubre de 1976 por la que se concede autorización al Archivo Histórico Nacional para la entrega de los documentos que se citan al Patronato Rector de la Escuela de Administración Pública de la Presidencia del Gobierno, en Alcalá de Henares, para la exposición «La Administración y las Fuerzas Armadas».

Ilmo. Sr.: A fin de que figuren los documentos que se detallan en la relación adjunta en la exposición «La Administración y las Fuerzas Armadas», que tendrá lugar en la Escuela Nacional de Administración Pública de Alcalá de Henares, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 56 del Decreto de 24 de julio de 1947, y previa adopción de cuantas medidas se consideren necesarias para garantizar su seguridad,

Este Ministerio ha resuelto conceder la reglamentaria autorización para que sean entregados los citados documentos al ilustrísimo señor Presidente efectivo del Patronato Rector de la Escuela de Administración Pública de la Presidencia del Gobierno, en Alcalá de Henares, el cual los reintegrará al Archivo Histórico Nacional tan pronto como sea clausurada la exposición.

Lo que digo a V. I.

Dios guarde a V. I.

Madrid, 15 de octubre de 1976.—P. D., el Director general del Patrimonio Artístico y Cultural, Antonio Lago Carballo.

Ilmo. Sr. Director general del Patrimonio Artístico y Cultural.

RELACION QUE SE CITA

ARCHIVO HISTORICO NACIONAL

Sección de Estado

MAPAS, PLANOS Y DIBUJOS

Poblaciones:

Ayamonte

«Plano y perfiles del fuerte de las Angustias de la plaza de Ayamonte situado a la orilla del río Guadiana, con el proyecto de la obra que debe ejecutarse.»

Consta de los dibujos del plano y de dos perfiles cortados por distintas líneas. A la izquierda, explicaciones topográficas y nota sobre la defensa militar del fuerte y colocación de las baterías.

Firmado por Ciriaco Galluzo Páez. Puerto de Santa María, 25 de junio de 1793. Sig.^a. 961.

Barcelona

«Plano del puerto con el proyecto de las obras que deberían hacerse para abrigarle de todos los temporales e impedir el ingreso de las arenas.»

«Que acompaña con reflexiones el alférez de fragata de la real armada, don Sinibaldo Mas.»

Barcelona, 8 de mayo de 1785. Sig.^a. 20.

Cádiz

«Plano del castillo de Puntales con la obra que se le ha aumentado según el proyecto aprobado por S. M.»

En la parte inferior explicaciones toponímicas. 1777. Sig.^a. 29.

«Plano del castillo de San Luis, situado a la boca del caño del Trocadero para defender la entrada del canal de Puntales y puerto de Cádiz.»

Siguen explicaciones toponímicas. 1777. Sig.^a. 30.

«Plano del castillo de Santi Petri.»

En la parte inferior, explicaciones toponímicas y «Explicación de la batería que se executó en la abanzada en 1762.» Sig.^a. 33.

Bahía de Cádiz. Explicación del puente de Suazo. 1777. Sig.^a. 35.

«Plan de defensa para impedir que echen bombas en esta plaza de Cádiz por el lado del Sur.»

Comprende la playa de Santa María, parte sur de la ciudad, y la Caleta. Carece de explicaciones toponímicas. Sig.^a. 37.

Proyecto de obras para la mejor defensa de Cádiz. Consta de tres dibujos: un gran rectángulo central de base, y dos

perfiles de alzada. Notas sobre el presupuesto de coste, estructura de la obra y materiales. Carece de toponimia, excepto de la localización del parque de artillería. Cádiz, 24 de enero de 1809. Sig.^a. 38.

Contorno de la ciudad de Cádiz y posición de las embarcaciones para el asalto y bombardeo a la plaza por los ingleses. 1797. Sig.^a. 801.

Cádiz, parque de artillería. (Al lado de su picadero proyectaba el marqués de Casa Irujo establecer un molino de vapor para moler trigo.) Cádiz, 31 de julio de 1804. Sig.^a. 842.

Cartagena

«Mapas de Cartagena, su campo, puerto antiguo y nuevo que con el arsenal, almacenes, astillero y demás obras se están construyendo de orden real de S. M.» Por don Ascensio Morales. Hacia 1752. Sig.^a. 40.

«Plano del Arsenal de Marina en el puerto de Cartagena.» Sig.^a. 41.

«Cuartel de Caballería para el Destacamento de la Guarnición de Cartagena.»

Hay seis planos y comprende: Plano y perfil. Planta: distribución del edificio. Perfil exterior del centro: fachada principal. Perfil de los costados, con tres ventanas a derecha e izquierda. Cortes longitudinales del patio y fachada principal; dos perfiles de los costados del interior y el perfil de la cocina en el patio. Con explicaciones toponímicas. Firmados por Juan José Ordoñas.

Cartagena, 25 de mayo, 1797. Sig.^a. 42.

Colom, isla

«Plano de la en la costa de Menorca situada a doce mil varas N. N. O. del cabo Mota. Para denotar las disposiciones tomadas para la quarentena de los esclavos españoles rescatados que han venido de Argel con apariencias del contagio que allí se padecía a su salida.»

En la parte inferior, notas y explicaciones topográficas. Firmado por Francisco Fernández de Angulo. Mahón, 25 de abril, 1787. Sig.^a. 879.

La Coruña

«Plano de la Ciudad y Pescadería.»

Por medio de líneas de diferentes colores, se distinguen las obras de la muralla, del parapeto y del recinto de la ciudad; se señala el proyecto del señor Renau y las edificaciones recientes ideadas para comunicación de los mares y seguridad de la pescadería, circundando la parte de la península con una trinchera para impedir el desembarco de los enemigos. Siglo XVIII. Sig.^a. 44.

El Ferrol

«Plano general del Real Arcenal de marina del Ferrol y el astillero del Esteiro.»

«Siguen explicaciones topográficas sobre la situación de dársenas y muelles, y disposición de tinglados, diques, almacenes y cuarteles. Cádiz, 21 de enero, 1755. Sig.^a. 49.»

Gibraltar

«Mapa del puerto de Gibraltar, sitiada por el conde de las Torres.»

«Siguen explicaciones topográficas y noticias históricas de Gibraltar. Representa la ciudad con sus baluartes, y el campo de España con el ejército sitiador. 1727. Sig.^a. 52.»

«Plano de la plaza de Gibraltar, de la línea de España, de la plaza y de los ataques del año 1727.» «Conforme y copia del que existe en la Secretaría del Despacho de la Guerra en cuanto a la Plaza y sus exteriores, al qual se le ha añadido la bahía entera.»

«Siguen notas explicativas. 1778. Sig.^a. 57.»

Parapetos con sacos de arena. Comprende dos dibujos:

«Se demuestra el principio de la obra en el frente de 3 tuesas por tanda o piquete según supone el proyecto; manifestando como en su espacio va la fila de trabajadores con sus sacos.»

Figura segunda: «Se hace ver cómo levantando ya de sacos en el frente hasta los 8 pies, se va terraplenando.»

1778. Sig.^a. 59.

Esquema de la situación de las principales baterías de combate y cuerpos de guardia, en el campo de Gibraltar. Pertenece a la correspondencia de don Martín Alvarez de Sotomayor con el conde de Floridablanca. 1780. Sig.^a. 64.

«Plan de la plaza y bahía de Gibraltar que manifiesta el fondeadero que tomó la escuadra del almirante Rodney el día 18 de enero de 1780 y todos los puestos y baterías de dicha bahía hasta la Punta del Carnero.»

«Siguen explicaciones toponímicas y noticias sobre la actuación de la escuadra, con importantes datos geográficos y de vientos. 1780. Sig.^a. 67.»

«Plan de los ataques que van al nuevo espaldón o batería de San Carlos con parte de la línea de España y frente de la Plaza de Gibraltar.»

Consta de tres dibujos: explicación de la batería de San Carlos; descripción de los perfiles, dibujando sobre el terreno,

barriles, sacos de arena y soldados, y plan de ataque. Notas toponimicas. 1780. Sig.^a. 68.

«Plano que manifiesta el proyecto formado por el Excmo. Sr. Duque de Crillon, Capitán General de los Ejércitos de S. M. para atacar por tierra la plaza de Gibraltar.»

Siguen explicaciones topográficas, y un «Estado que manifiesta la repartición de las bocas de fuego.»

En nota, dice: «Que el primer plano que se remitió demuestra el proyecto formado para el ataque de esta plaza, y éste, lo ejecutado sobre el terreno.»

Adjunto tiene una hoja con notas explicativas de los nombres y situaciones de las baterías. Firmado por Silvestre Abarca. Campo delante de Gibraltar, 10 de Septiembre 1782. Sig.^a. 76.

«Plano que manifiesta el reconocimiento de las minas empalizadas por el Excmo. Sr. Duque de Crillon.»

Siguen explicaciones topográficas sobre las cuevas, puestos militares, etc., indicando la calidad del terreno y algunas medidas. 1783. Sig.^a. 79.

Diseño de ocho buques de diferentes tamaños y colados a fondo, proyectados para formar en la bahía de Gibraltar, escollos subaqueos que supliesen a los naturales. S. XVIII. Sig.^a. 81.

«Croquis que manifiesta la situación de las obras abanzadas a la línea construidas en el campo de San Roque.»

A la derecha, hay abundantes explicaciones de la situación de baterías, trincheras y reductos, y notas sobre las obras y proyectos de orientación para las guerras. S. XVIII. Sig.^a. 85.

«Plano de las obras proyectadas.»
Representan la situación de la ciudad y del pico de Gibraltar, de las obras antiguas y nuevas, baterías, fuertes, cables de retreta, navios y espaldones. Pertenece a los planes de obras del duque de Crillon. 1782. Sig.^a. 930.

Huesca

«Plano de cuartel que podría construirse en Huesca. Consta de 3 dibujos: Perfil de la fachada de la obra, plano de la parte destinada a la caballería, y plano de la zona de dormitorios y cocinas. A derecha e izquierda, explicaciones topográficas. Corresponde al expediente de don Mariano Lobera y Larra sobre «Reflexiones prácticas dirigidas al establecimiento de comercio del país en la ciudad de Huesca.....». 1789. Sig.^a. 792.

Mora de Ebro, castillo

Diseño de montículo sobre el que se perfila un reducto militar y el plano del castillo de Mora; en la parte superior derecha, dibuja tres casas, y en la parte inferior, una iglesia; figurillas de soldados escalando el monte; arbolado. 1710. Sig.^a. 988.

Navarra

«Mapa de la frontera de Navarra con Francia, desde el confin del reyno de Aragón hasta la provincia de Guipuscoa; de la situación de los montes, ríos y regatas, como tambien de los caminos reales, sendas y beredas que conducen por dicha frontera, y de las villas, lugares, puestos, baracas y bordas que se guardan por la infantería y caballería en resguardo de la peste.»

En las notas topográficas hay una relación de los puestos que ocupaba la infantería e indicaciones de los principales montes. En la parte superior lleva superpuesto un «Diseño del término de los montes Alduides, con los nombres de los montes que los circundan.» 1722. Sig.^a. 99.

Rosas, golfo de; río Fluvia y territorios adyacentes

«Plano en que se manifiesta la posición que ocuparon los enemigos por su izquierda al amanecer del día 26 de mayo de 1795 y movimiento ejecutados por nuestras tropas para impedirles el paso del río.»

Siguen explicaciones topográficas y de movimientos militares. «Ferraz fecit.» 1795. Sig.^a. 907.

Fluvia, río y territorios adyacentes

«Plano en que se manifiesta la posición que ocuparon los enemigos el día 26 de mayo de 1795, y movimientos ejecutados por las tropas de S. M. pasando a su vista el río Fluvia.....»
Siguen explicaciones topográficas y de situación de las tropas. «Ferraz fecit.» 1795. Sig.^a. 908.

Talavera

«Plano de la batalla de Talavera, dibujado en el acto del combate por el general Turtaz.»

Representa con signos convencionales, la posición de las columnas españolas, inglesas y francesas, a la derecha del Tajo y del río Alberche. Notas explicativas en francés. 1809. Sig.^a. 109.

Tabarca

«Nueva Tabarca.»
A la derecha, explicaciones topográficas designando las puertas, baluartes, castillo y almacenes de pólvora, distribuidos

por los contornos de la isla; en otra columna, se expresa el número de casas que comprende cada manzana o calle, y su ocupación por las familias tabarquinas, por trabajadores, hornos, ayuntamiento y caballerizas. En la parte superior izquierda, un recuadro con detalle de un perfil de la muralla. Hay dos ejemplares: original firmado por Fernando Méndez y copia coetánea. Alicante, 4 enero 1771. Sig.^a. 877-878.

Torreveja

Puerto hasta la cala Cornuada. Se indica el sitio donde se pondría la batería, situación del muelle, plano de los edificios e indicación de pozos, algibes y partes rocosas. En recuadro aparte, plano de «Perfil que pasa por el centro de la hera y muelle». Forma parte de la Causa de don José Branly, fiel de los almacenes de las salinas de Cádiz. 1777. Sig.^a. 111.

Vélez Málaga

Fondeadero para embarcaciones de comercio en el surgidero de la Torre del mar, que puede unirse a Vélez por un canal de navegación y riego. Proyecto formado por el teniente coronel don Ignacio de Liaño y Córdoba. 1788. Sig.^a. 779.

Vigo

«Plano de Castro ensima de vn monte y nade la manda.»
«Planta del castillo de Vigo que se l'ama de Castro, como ha de estar en estando acauado.»

En la parte superior, explicaciones topográficas. Por don Eugenio Antonio Dofus Uclés Danila, ingeniero de S. M. 3 de diciembre, 1705. Sig.^a. 116.

Zamora

«Planta del castillo de la plaça de Zamora.»

En la parte superior derecha, explicaciones topográficas indicando la distribución de puertas, almacenes, parapetos y lugar donde se proyectaba hacer unas obras.

Firmado por el conde de Ripalda y por el autor Bruno Cauallero, capitán ingeniero en segundo. 1714. Sig.^a. 990.

Armas

Bomba.—Diseño de bomba proyectada para la conquista de Gibraltar. Al dorso; notas descriptivas, medidas de las distintas piezas, expresadas en pulgadas, y peso, en libras castellanas. Inventada por Miguel Knaresbrough. Ceuta, 13 de octubre, 1779. Sig.^a. 965.

Cañón.—Diseño de un cañón que según su inventor es de mayor consistencia y susceptible de enviar la tala a más distancia que los usuales; dibuja por separado las distintas piezas: fuelle, cartucio, bala y cohete. Por fray Gabriel del Polo. Buendía, 18 de julio de 1809. Sig.^a. 884.

«Guarda infante».—Consta de dos dibujos. En la parte superior diseño de un arma de fácil construcción que puede utilizarse con la mano izquierda; en la parte inferior, vaina para el arma. Explicaciones sobre sus características, material y uso. Inventado por Husto Martínez de Baños; firma autógrafa. Málaga, 15 de febrero de 1809. Sig.^a. 883.

Banderas

Bandera y gallardete españoles de guerra y bandera mercante española que debían de usarse en la armada naval y en las otras embarcaciones de España, a partir de 1786.

Acompaña el decreto real imponiendo su uso, impreso. Aranjuez, 28 de mayo de 1785. Sig.^a. 986.

Batallones, colocación de sus compañías

En una serie de ocho planos independientes, con dibujos geométricos, cuadros o rectángulos, lineados, cuadrículados o con rasgos curvilineos.

Comprende:

1. Compañía en orden de batalla.—Compañía que pasa al orden de columna sobre uno de sus tercios.—Batallón cuyas compañías en columnas sólidas se unen a tres de frente y tres de fondo.

2. Nueve batallones en columna a tres compañías de frente.—Ochenta y un batallones en columna a un batallón de frente.

3. Ochenta y un batallones formados en columna sólida por compañías cuadradas, y una compañía de frente.

4. Ochenta y un batallones que se dividen en nueve cuadros de a tres brigadas.

5. Batallón en orden de batalla y que pasan a formar el cuadro y el triángulo vacío.

6. Batallón en columna a una compañía de frente; pasa del orden de columna al de batalla; cierra la distancia de sus líneas.

7. Batallón que desde el orden de batalla pasa al de ataque triplicando sus fondos.

8. Brigada de tres batallones adoptando distintas formaciones.

S. XVIII. Sig.^a 861-868.

Uniformes

De las milicias urbanas de Madrid. Comprende cuatro dibujos independientes.

— Miliciano con uniforme a la chamberga; en amarillo; banda de cinturón en blanco; sombrero con plumas; escopeta y sable apenas visible; botas altas.

— Miliciano de uniforme con levita azul turquí y pantalón y chaleco en amarillo; banda y cartuchera en blanco; bayoneta y sable; sombrero con pluma, botas altas.

— Caballero con uniforme de pantalón muy corto, y mangas en gris; sobretodo en azul, y chaleco y medias en amarillo; gola y puños. Lazos rojos en la cintura y en las piernas; sombrero con plumas y floripondios; sable y vara; botas altas.

— Petimetre con uniforme o traje color morado; chaleco y floripondio del sombrero, en carmín; camisa blanca con chorreras; sombrero de copa; zapatos de salón, bastón y guantes amarillos.

1794. Sig.^a. 856 a 859.

Miliciano de uniforme de un tercio voluntario de Balaguer; en la mano derecha tiene una gran escopeta y por atrás asoma un sable; está cubierto de un sombrero casi de copa. Corresponde a un expediente sobre armamento de paisanos en los pueblos fronterizos a Francia. 1975. Sig.^a. 912.

Uniforme de sereno

«Traje del sereno y un currutaco que responde al decir quién vive. Explicación de todas las cosas precisas para que los serenosen celen su terreno señalado».

Sigue descripción del Chuzo, capote, piloto y farol. Madrid, 1 de enero de 1798. Sig.^a. 860.

- Busto de Isaac Peral.
- Maqueta de un submarino.

23392 ORDEN de 15 de octubre de 1976 por la que se autoriza la puesta en marcha de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Industrial de Algeciras.

Ilmo. Sr.: Creada por Decreto 2350/1975, de 9 de octubre («Boletín Oficial del Estado» del 27), la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Industrial de Algeciras, integrada en el ámbito académico y administrativo de la Universidad de Sevilla, procede adoptar las medidas necesarias para la organización de sus enseñanzas.

En su virtud, a propuesta del Rectorado de la Universidad de Sevilla y de conformidad con lo determinado en el artículo 4.º del referido Decreto de creación,

Este Ministerio ha dispuesto:

Primero.—La Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Industrial de Algeciras impartirá las enseñanzas correspondientes a la especialidad de «Química» (instalaciones y Procesos químicos y metalurgia), del vigente plan de dichos Centros en el presente año académico 1976-77, iniciándolas con el primer curso de la citada especialidad.

Segundo.—Para la financiación del referido curso se contará con la colaboración de las Entidades públicas y privadas que en unión de la Universidad de Sevilla ha instado la inmediata puesta en marcha de las referidas enseñanzas.

Tercero.—Sucesiva y gradualmente, y cuando las disponibilidades de instalaciones propias lo permitan, se irán implantando las enseñanzas de los restantes cursos.

Cuarto.—Por la Dirección General de Universidades se dictarán las disposiciones que, en su caso, sean necesarias para la ejecución de lo dispuesto en la presente Orden.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I.

Madrid, 15 de octubre de 1976.—P. D., el Subsecretario, Sebastián Martín-Retortillo Baquer.

Ilmo. Sr. Director general de Universidades.

23393 RESOLUCION de la Subsecretaria por al que se transforma el Instituto Nacional de Bachillerato masculino «Quevedo» de Madrid, en mixto, con efectos del curso académico 1976-77.

Ilmo. Sr.: En Madrid capital viene funcionando el Instituto Nacional de Bachillerato masculino «Quevedo» creado por Decreto 1978/1970, de 12 de junio («Boletín Oficial del Estado» de 16 de julio) por transformación del Instituto mixto que se creó por Decreto de 27 de junio de 1968 («Boletín Oficial del Estado» de 30 de julio).

La evolución de la población escolar del área urbana donde está ubicado el mencionado Instituto, hace que se produzca una distribución desproporcionada de los escolares entre los distintos centros docentes. Con el fin de corregir dicha anomalía se hace necesario nuevamente, la clasificación de dicho Instituto con carácter mixto.

Por todo ello, esta Subsecretaria ha tenido a bien disponer lo siguiente:

El Instituto Nacional de Bachillerato masculino «Quevedo» de Madrid, se transforma en Instituto Nacional de Bachillerato, mixto, con efectos del próximo curso académico 1976-77.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I.

Madrid, 28 de septiembre de 1976.—El Subsecretario, Sebastián Martín-Retortillo Baquer.

Ilmo. Sr. Director general de Enseñanzas Medias.

MINISTERIO DE INDUSTRIA

23394 ORDEN de 22 de octubre de 1976 por la que se dispone el cumplimiento de la sentencia dictada por la Audiencia Territorial de Madrid en el recurso contencioso-administrativo número 885/74, promovido por «Nexana, S. A.», contra resolución de este Ministerio de 5 de marzo de 1971.

Ilmo. Sr.: En el recurso contencioso-administrativo número 885/74, interpuesto por «Nexana, S. A.», contra resolución de este Ministerio de 5 de marzo de 1971, se ha dictado con fecha 17 de diciembre de 1975 por la Audiencia Territorial de Madrid sentencia, cuya parte dispositiva es como sigue:

«Fallamos: Que estimando el recurso interpuesto por "Nexana, S. A.", contra el acuerdo del Registro de la Propiedad Industrial de cinco de marzo de mil novecientos setenta y uno, denegatorio de la concesión de la marca número quinientos cuarenta mil seiscientos dieciocho, "Agro-Azufre", para distinguir productos farmacéuticos, veterinarios e higiénicos, desinfectantes y preparaciones para destruir las malas hierbas y los animales dañinos a base de azufre, clase quinta del Nomenclador oficial, y el desestimatorio de diecinueve de enero de mil novecientos setenta y tres del recurso de reposición contra aquél interpuesto, debemos declarar y declaramos nulos dichos acuerdos por no ser conformes a derecho, y, en su consecuencia, que procede la concesión e inscripción en el Registro de la marca mencionada; sin hacer especial ni expresa condena en costas.

Así por esta nuestra sentencia, lo pronunciamos, mandamos y firmamos.»

En su virtud, este Ministerio, en cumplimiento de lo prevenido en la Ley de 27 de diciembre de 1958, ha tenido a bien disponer que se cumpla en sus propios términos la referida sentencia y se publique el aludido fallo en el «Boletín Oficial del Estado».

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 22 de octubre de 1976.—P. D., el Subsecretario, Rafael Orbe Cano.

Ilmo. Sr. Subsecretario de este Departamento.

23395 ORDEN de 22 de octubre de 1976 por la que se dispone el cumplimiento de la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en el recurso contencioso-administrativo número 303.033, promovido por «Euromun, S. A.», contra resolución de este Ministerio de 10 de octubre de 1967.

Ilmo. Sr.: En el recurso contencioso-administrativo número 303/033 interpuesto ante el Tribunal Supremo por «Euromun, Sociedad Anónima», contra resolución de este Ministerio de 10 de octubre de 1967, se ha dictado con fecha 3 de noviembre de 1975 sentencia, cuya parte dispositiva es como sigue:

«Fallamos: Que debemos estimar y estimamos el recurso interpuesto por el Procurador don Leandro Navarro Ungria, en representación de "Euromun, S. A.", contra la resolución del Registro de la Propiedad Industrial de fecha diez de octubre de mil novecientos sesenta y siete, la que anulamos por no ser conforme a derecho, y debemos declarar y declaramos que procede conceder a la Sociedad recurrente la marca solicitada